
Protokoll (Entwurf) 
Dritte Qualitätsrunde (QR) vom 19.05.2021 

 
Teilnehmer: 
 
Studiendekan:   Prof. Dr. Ivo Bach 

 
Hochschullehrer:   Prof. Dr. Andreas Wiebe 

     Es fehlt entschuldigt aufgrund technischer Probleme: 
     Prof. Dr. Rüdiger Krause 

 
Wissenschaftlicher Mitarbeiter: Andriy Ilyuk 

     Charlotte Degro 

     Dr. Philipp Gisbertz-Astolfi 
      

      

Studentische Vertreter*innen: Jonathan Bernading 

     Hendrik Böhme 

     Lorena Prieshoff 
     Jannik Scherer 
     Laura Schwengels 

     Alicia Stegemann  
      

 

Studiendekanatsreferentin:  Susanne Herrmann 
 
Gleichstellungsbeauftragte: - 

 

Gäste:     Jana Thormann (Studierende)  
 
Beginn der Sitzung:   15:00 Uhr 
Ende der Sitzung:   17:10 Uhr 

 
 
 

 
I. Weitere Planung 

 
1. Zukünftige Qualitätsrunden 

 
Die Mitglieder der Qualitätsrunde verständigen sich darauf, dass weiterhin alle 
Studiengänge in einem Cluster behandelt werden sollen, da sich die inhaltlichen 
Qualitätskriterien in der Regel für eine studiengangsübergreifende Diskussion 
eignen. Darüber hinaus ist zu berücksichtigen, dass zusätzliche Gutachterrunden 
von der Fakultät selbst zu bezahlen sind.  
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2. Gutachterbenennung 
 
Die vierte Qualitätsrunde ist unter Beteiligung von mindestens drei Gutachtern 
(Wissenschaftlergruppe/Praktikergruppe/Studierendengruppe) durchzuführen. Für die 
ersten beiden Gruppen kann die Fakultät Vorschläge einreichen. Über ein 
Rundschreiben soll um geeignete Vorschläge gebeten werden. Für die Praktikergruppe 
soll nach Möglichkeit eine Person mit Kompetenz im Hinblick auf den 
berufsbegleitenden Masterstudiengang „European and Transnational Law of Intellectual 
Property and Information Technology“ benannt werden, da ein besonderes Interesse 
des Studienganges an der Diskussion des Krit 1.1.2 (Berufsqualifizierung) besteht. Die 
Benennung aus der Studierendengruppe erfolgt aus einem zentralen Pool über Frau 
Rost (Abteilung Studium und Lehre). Im Anschluss an die vierte Qualitätsrunde 
erarbeiten die Mitglieder eine abschließende Stellungnahme. Derzeit liegen der 
Teilstudiengang Rechtswissenschaften (Zwei-Fächer-BA) [2020] und der 
Masterstudiengang für ausländische Graduierte (LL.M.) [2019) außerhalb der regulären 
Akkreditierungsfrist. 
 
II. Einführung eines integrierten BA-Abschlusses 
 
Herr Prof. Bach führt anhand des Ordnungsentwurfes für einen LL.B., der auf der 
Grundlage der Initiative der Studierenden erstellt wurde, in das Thema ein. 
Folgende Einzelaspekte werden ausführlich diskutiert: 
 
- die Anrechnung von Studienleistungen aus dem juristischen Vollstudium in möglichst 
großem Umfang 

 
- die Einbeziehung des Hauptstudiums über die Übungen für Fortgeschrittene, die 
gleichzeitig der Stärkung des Hauptstudiums des juristischen Vollstudiums dienen soll 
 
- Möglichkeiten der Einbindung der praktischen Studienzeiten des juristischen 
Vollstudiums, die allerdings einer theoretischen Begleitung an der Fakultät bedürfte 
 
- Fragen des Credits-Systems 
 
- Fragen der Benotung bzw. der Umrechnung juristischer Noten, die aufgrund der sehr 
unterschiedlichen Nichtbestehensquoten im Verhältnis zu BA-/MA-Noten grundsätzliche 
Schwierigkeiten bereitet. 
 
Die Mitglieder der Qualitätsrunde befürworten einhellig die Einführung eines integrierten 
BA-Abschlusses unter größtmöglicher Anrechnung von Leistungen aus dem Vollstudium 
und beauftragen den Studiendekan, ein Gespräch mit der Abteilung Studium und Lehre 
zu führen, um zu klären, welche Schritte die Fakultät als nächstes unternehmen muss. 
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III. Studierbarkeit: Zwei-Fächer-BA: Studierbarkeit (einschließlich Fragen des 
Prüfungswesens) /Masterstudiengang für ausländische Graduierte (LL.M.) 
 
Die Mitglieder der Qualitätsrunde diskutieren Studienanfängerzahlen und hohe 
Abbrecherquoten (Teilstudiengang Rechtswissenschaften (Zwei-Fächer-BA) sowie die 
häufig deutlich über der Regelstudienzeit liegende Studiendauer (Masterstudiengang für 
ausländische Graduierte (LL.M.).  
 
Im Ergebnis stimmen alle Mitglieder dem Vorschlag, in der vierten Qualitätsrunde die 
Kriterien Studierbarkeit (Krit. 2. 4 und 2.5), Feedbacksystem zu Prüfungen (Krit. 1.6) und 
Berufsqualifizierung (Krit. 1.1.2) vertieft zu behandeln, zu. 
 
 
 
 
Prof. Dr. Ivo Bach            Susanne Herrmann 

- Studiendekan -      - Studiendekanatsreferentin - 


